



**Nombre del alumno: Nicole Yuliveth
García Guzmán**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo primer
parcial**

Materia: Interculturalidad y salud 2

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Con el desarrollo de la medicina y cada uno de sus conceptos, el que más ha permanecido es el de la medicina tradicional relacionada al conjunto de sistemas de atención en relación a la salud que tienen sus puntos de partida o raíces en los conocimientos sobre la salud y la enfermedad que se encuentran en los diversos pueblos indígenas y rurales de nuestro país, que con el paso de los años día a día se han acumulado a través de su historia, creados desde una interpretación del mundo, de la salud y la enfermedad de origen “prehispánico”, donde se han incorporado elementos provenientes de otras medicina e incluso métodos/ tratamientos de otras regiones, en el caso del estado de Chiapas como ya sabemos se trata de un lugar que cuenta con un sinfín de grupos étnicos.

Es muy interesante la pluriculturalidad que existe en el estado pues cada uno de los grupos cuenta con su historia de su origen y los conocimientos que fueron adquiriendo a través de la practica pues cada uno de ellos cuenta con una trascendencia diferente y en ocasiones la manera en que abordan y tratan una enfermedad es diferente, como pueden que utilicen un tratamiento exclusivo a base de herbolaria e incluso pueden llegar realizar un tipo de sacrificio con tal de seguir con los lineamientos de su comunidad o grupo, en ocasiones este puede ser bueno o puede llegar a realizar que el estado de salud empeore pero no hay mucho por hacer en esas circunstancias puesto que no podemos hacer que un grupo de personas cambie sus ideologías ya que eso lo puede llegar tomar como un tipo de discriminación y de esa manera crear un conflicto, lo único que se debe de hacer en esas situaciones es respetar y dar a conocer el tipo de alternativa que puede ayudar la paciente y ya quedara en ellos el seguir el consejo y combinarlo si es posible con sus ideologías o negarse al tratamiento por respeto a su grupo.

Retomando el tema de los grupos étnicos, tenemos que los islotes son expertos en herbolaria tradicional y en ocasiones sus tratamientos suelen ser relacionados con el uso de rezos, velas y aves de corral como método de sacrificio, pues como sabemos la medicina herbolaria es solamente una de las varias formar locales de conocimiento médico debido a que estas son de fácil acceso para toda la población.

Centrándonos en la parte de la historia no solamente se ha conseguido el uso de los tratamientos antiguos, pues como un gran ejemplo de un desarrollo tenemos las tecnologías, en otras palabras la racionalidad instrumental la cual nos condujo a un desastre ecológico, pues como sabemos la ciencia y tecnología modernos proporcionaron tragedia como la de Chernobyl, entre otras.

Comparto la ideología de que la modernidad es causante de la pérdida de la armonía y solidaridad social, de esa misma manera se desencadenó la pérdida de las relaciones armónicas con la naturaleza, pues es cierto que la modernidad nos ha brindado un sinnúmero de beneficios pero de cierta manera la humanidad se ha dejado llevar por malas decisiones ocasionando desastres con su desarrollo e incluso afectando relaciones interpersonales, pues no todos comparten las mismas ideas y es ahí en donde se da origen a algunos conflictos por que puede que existan quienes quieran conservar una región natural limpia y protegida y por otra parte tengamos aun grupo el cual quiere crear un edificio en esa área natural.

Por otra parte gracias a la modernidad es que hemos obtenido otras formas de tratamiento como es el caso de la fangoterapia, aunque se trata de una práctica antigua con las investigaciones realizadas se obtuvo que en Egipto fue la cuna de utilización de la arcilla con fines terapéuticos, los médicos (papiros) trabajaban con mucha habilidad con el ocre amarillo, el cual usaban como método de curación de heridas de la piel, inflamaciones, enfermedades internas, me parece demasiado interesante como es que también usaban a la arcilla para la momificación de los cuerpos. Como un gran dato obtenemos que la arcilla ya se conocía en la roma antigua por lo que de un lado tenemos que los griegos la utilizaban en forma de planchas que se aplicaban sobre la piel, en ese entonces la usaban para combatir afecciones cutáneas, mordeduras de serpientes, paperas e incluso la peste.

Es demasiado interesante como es que de cierta forma tienen algunos usos en común y es así como es que se van ligando los conocimientos, generando que se descubran otros usos de la arcilla como es el caso de ingerir una mezcla de ella, en la que se inmuniza contra múltiples afecciones como enfermedades del intestino y del estómago.

En conclusión la modernidad ha aportado datos buenos para el desarrollo de múltiples ciencias y cada una de ellas ha generado un sinfín de ramas para satisfacer ciertos datos o estudios, pero a su vez contrajo problemas al no saber cómo utilizarla o por personas que tiene un gran conocimiento del impacto que un mal detalle puede ocasionar como lo es las catástrofes nucleares, en donde algunas fuentes comentan que fueron provocadas intencionalmente ya que se sabía el alcance que estas tiene y lo que pueden generar.

Referencia bibliográfica

Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. Recuperado 02 de marzo de 2022, de https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arcilla+como+tratamiento+m%C3%A9dico&ots=xEfbxJWnwU&sig=aZiMQb62r24potzyBEakVR_bcl8#v=onepage&q=La%20arcilla%20como%20tratamiento%20m%C3%A9dico&f=false

Díaz, S. I. A. (2010). MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS. Recuperado 02 de marzo de 2022, de <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=15915677002>

Gómez, H. (s. f.). LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA. Recuperado 04 de marzo de 2022, de <http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>